

Fundado en 1976 Año L Número 17.400 Edición Madrid 2,00 euros

20 de marzo de 2025

Temporal

Cómo el mal tiempo influye en el estado de ánimo -P35

Israel reanuda las operaciones terrestres en la franja de Gaza

• El ejército retoma parcialmente el corredor que divide el norte y el sur del territorio, que abandonó durante el alto el fuego, y anuncia que "pronto" desplazará a la población

ANTONIO PITA Jerusalén

Un día después de la sorpresiva y sangrienta ruptura del alto el fuego en Gaza, el ejército de Israel reanudó ayer las operaciones terrestres en la Franja, detenidas desde enero. Las fuerzas de Benjamín Netanyahu tomaron de nuevo parte del corredor Netzarim, que divide el norte y el sur del territorio, donde los militares impedían el paso de vehículos. Los ataques, que la víspera causaron más de 400 fallecidos en la jornada más letal para los niños en Gaza en el último año (130 murieron), continuaron ayer, aunque de forma menos intensa. La jornada se saldó con alrededor de 60 víctimas mortales que engrosaron la terrible lista de muertos de esta guerra, que se acerca ya a 50.000. El ministro de Defensa, Is-

rael Katz, advirtió de que solo ha sido "el primer paso" y que el ejército comenzará "pronto" a desplazar de nuevo por la fuerza a la población de "las zonas de combate". Las tropas de Israel nunca han llegado a abandonar Gaza por completo.

—P2 Y 3



Nuevo crimen machista. La Policía Nacional detuvo ayer en Burgos a la pareja de Andrea B., de 34 años, tras confesar este ser el autor del crimen machista. En la imagen, protesta de colegas de la víctima ante el hospital en el que trabajaba. En Mallorca, la Guardia Civil investigaba otro caso en el que un hombre mató a su mujer y luego intentó suicidarse. TOMÁS ALONSO (EP)

—P34

La madre de los niños asesinados por Bretón pide parar el libro

P. ÁLVAREZ / J. MORLA **Madrid**

Ruth Ortiz, madre de los pequeños asesinados por su padre, José Bretón, en 2011, ha pedido a la Audiencia de Córdoba que paralice la publicación del libro de Luisgé Martín que traza el perfil del homicida y en el que este

reconoce públicamente por primera vez el doble crimen. En su escrito, denuncia que *El odio* supone una intromisión ilegítima en el derecho a la intimidad y la propia imagen de los menores. Anagrama ha suspendido la distribución del libro mientras consulta con sus abogados. —P42



Trump dice que el proceso de paz en Ucrania va "por el buen camino"

El presidente de EE UU sugiere hacerse cargo del sector nuclear ucranio

L. HIERRO / M. VIDAL LIY **Kiev** / **Washington**

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró ayer que el proceso de paz en Ucrania va "por el buen camino", tras conversar con su homólogo ucranio, Volodímir Zelenski, y sugerirle que EE UU se haga cargo del sector nuclear ucranio. Durante la jornada, Rusia se saltó el acuerdo alcanzado el martes de no bombardear infraestructuras energéticas. —P4 Y 5

—EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

Bruselas fuerza a Apple a abrir su ecosistema digital

MANUEL V. GÓMEZ **Bruselas**

Bruselas asestó ayer un duro golpe a Apple, al forzar a la tecnológica estadounidense a abrir su ecosistema digital para que los fabricantes de otros dispositivos —desde televisiones a auriculares o relojes— puedan conectarse a su sistema operativo. En una decisión inédita, la Comisión Europea, que trata de ordenar los mercados digitales, cuestiona así el modelo de negocio de la compañía. —P26

Abusos sexuales

Detenido Chamizo, ex defensor del pueblo andaluz, por presunta agresión—P22

Sesión de control

El PP pregunta a Sánchez en el Congreso por la injerencia del Gobierno en Prisa --P18